
参加运动会开幕式入场心得体会 参加运
动会开幕式表演心得体会(精选5篇)

当我们备受启迪时，常常可以将它们写成一篇心得体会，如
此就可以提升我们写作能力了。那么心得体会该怎么写？想
必这让大家都很苦恼吧。以下是小编帮大家整理的心得体会
范文，欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有所帮助。

参加运动会开幕式入场心得体会篇一

　从小到大，发现所有的运动会都差不多，我小学的运动会
开幕式，初中运动会开幕式，高中运动会开幕式，直到参加
的这场广西大学生运动会开幕式。可能整个运动会也不过只
持续一到两天，但大大小小的领导们却不会放过这么个机会
弄个开幕式，方阵表演，运动员入场式，噼里啪啦的发言，
宣誓等等，只不过这次我成为了一名运动会开幕式的参与者。

看得出学校为了这场运动会花了很多心思，提前两个月就开
始挑选开幕式啦啦操的人选，我很荣幸能够在此次的运动会
中参与了啦啦操部分。其实一开始挺抗拒的，大夏天的，每
天需要花上一两个小时来排练，很热很辛苦。但是吧，到最
后演出的时候，特别是听到观众席上传来一阵阵掌声的时候，
我的内心是激动地，感动的，过去排练的两个月也将成为我
难忘的宝贵记忆。

从效果来看，还是比较成功，这与老师和学长学姐的指导和
组织，创意的新颖，和同学们的积极配合是分不开的。开幕
式走场从创意的征集、筛选、到规划、制定方案、再到排练
的开始都经过了思考和推敲。我们风雨兼程，坚持不懈的努
力，回顾运动会的开幕式，遵守规章制度，坚持完成表演动
作，在结束的那一刻，全场掌声响起的一刻，我们真的非常
地开心与感动，觉得我们的努力和汗水都是值得的，在这期
间让我理解了开幕式的意义并升华了我的团体意识，加强了



与同学们的沟通交流，提高了个人的素质与实践能力，有付
出就会有收获。

在整个期间，我对啦啦操有了更加深刻的认识，啦啦操是一
种包含运动化、艺术化、个性化、健身化的一个运动项目，
充满着青春活力，符合当代大学生的天性，能够反映出大学
生积极向上的心态和勇于探索的精神。在训练期间我能够感
受到很强烈的团队意识，每个人伴随着动感的音乐，跟随着
节拍，做着一个又一个的动作，我真切的体会到这个运动为
我带来了很多的快乐。

我之前在本学院是学过一些舞蹈的，健美操虽然跟舞蹈有类
似的特点，有型，有节奏感，但是他们的区别也很大，健美
操是要有力度，充满活力的，做的时候一定要学会制动，每
个动作都是紧张的，不允许有意思的松懈，到位程度一定要
注意。还有最重要的一点，面部表情，身体姿态，他也是决
定成败的关键，在做啦啦操每个动作的时候，都会要想到这
些问题。学校老师一遍遍的带着我们学习跳啦啦操，啦啦操
动作的规范性建立在动作的标准性上，因此，练习时肢体的
位置、方向及运动的路线一定要准确。注意动作的速度、肌
肉力度和动作幅度，是肌肉充分拉长与收缩这样才能达到动
作的整体效果。动作富有弹性是健美操特点之一，动作的弹
性所涉及的身体部位很多，因此练习时要注意肌肉的收缩与
放松要有控制，是动作富有弹性，节奏均匀，避免动作过分
僵硬和关节的过度伸展。

在进场的那一刻，当观众的目光全部在我们身上，当他们为
我们喝彩的时候，一切的努力汗水，这一切就都是值得的。
作为其中的一员，我真的感觉十分的自豪，之前所有的苦与
累都抛之脑后。能在运动会上展现自己真的很开心，之前的
担心与紧张都烟消云散。通过这个事情自己的学习动作的能
力也有了一定的进步。也增强了自己的自信心，与队友的感
情也得到了升华，交到了许多的朋友，对啦啦操也产生了更
多的兴趣。更重要的是展现了我们当代大学生的风采。从排



练到结束，我觉得啦啦操能够展现同学们的青春激昂的活力
和奋发向上的精神，也符合运动会更高更快更强的精神，同
时也能够增强同学们的凝聚力，树立积极向上的精神风貌，
给参加运动会的同学们加油打气，营造良好的运动会的气氛，
激发同学们的热情，引导同学们的情感为运动会的顺利完成
添砖加瓦。

通过这一件事，让我懂得，很多事情只有亲身经历你才知道，
汗水是流在自己身上，感同身受的事情几率真的很小。人们
往往因为坚持不到最后一刻而与成功擦肩而过。人生如梦，
岁月无情。学会坦然，你就会在遭遇挫折时收获一份执著，
在获得成功时保持一份本色;学会拼搏，你就学会了勇于面对
所有的痛苦。也并不是每一种付出都是在追寻结果。有时在
付出的路上，能够收获的，是清楚地看到了，自己想要的，
或者不想要的，这又何尝不是一种宝贵的结果。在大学生涯
去尝试和挑战自己，又何尝不是一种进步，也能体会到人生
道路的不易，就会更加的去努力，去学习足够多的能力在社
会上生存下来;积累足够多的人生阅历，去学一些课本上体会
不到的东西，在增强自己能力的同时，还能够学会合作、学
会与他人相处，学会去处理一些事情。这也是一种进步!

参加运动会开幕式入场心得体会篇二

在这个秋高气爽的日子里，我们学校举行了第21届校运会，
开幕式庄严隆重。五颜六色的旗帜在风中飘扬，我们在优美
的音乐中兴高采烈地走进操场，高呼“团结拼搏，风格匹
配”的口号，真的很刺激!开幕式后，有一场精彩的比赛。

我们班所有的学生都容光焕发。参加比赛的同学马上准备好
自己的项目，没有参加比赛的同学在跑道旁当啦啦队长欢呼。
这次校运动会最精彩的比赛是4x100男子接力赛。

在红色塑胶跑道上，我看到裁判举起右手的枪：“各就各位，
做好准备。”跑在最前面的邓金祥像离弦的箭一样飞了出去。



这时，跑道两边的学生排成厚厚的人墙，每个人都不停地喊着
“加油!加油!”在杨狄兰和何的棍子上，他们吸取了预赛的
教训，把接力棒牢牢地递到了杨狄兰的手里，最后没有落下。
当杨狄兰把接力棒交给梁洪时，梁洪像一匹脱缰的野马一样
冲上前去，不负众望。我们班在4x100男子接力赛中获得第
三名。我们欢呼雀跃，高呼他们为班级赢得了荣耀。

在这次运动会上，我们班获得了两枚金牌，这真是令人鼓舞!
所以要加强平时的体育锻炼，期待下次校运动会有更好的表
现。同学们加油!

参加运动会开幕式入场心得体会篇三

　从小到大，发现所有的运动会都差不多，我小学的运动会
开幕式，初中运动会开幕式，高中运动会开幕式，直到参加
的这场广西大学生运动会开幕式。可能整个运动会也不过只
持续一到两天，但大大小小的领导们却不会放过这么个机会
弄个开幕式，方阵表演，运动员入场式，噼里啪啦的发言，
宣誓等等，只不过这次我成为了一名运动会开幕式的参与者。

看得出学校为了这场运动会花了很多心思，提前两个月就开
始挑选开幕式啦啦操的人选，我很荣幸能够在此次的运动会
中参与了啦啦操部分。其实一开始挺抗拒的，大夏天的，每
天需要花上一两个小时来排练，很热很辛苦。但是吧，到最
后演出的时候，特别是听到观众席上传来一阵阵掌声的时候，
我的内心是激动地，感动的，过去排练的两个月也将成为我
难忘的宝贵记忆。

从效果来看，还是比较成功，这与老师和学长学姐的指导和
组织，创意的新颖，和同学们的积极配合是分不开的。开幕
式走场从创意的征集、筛选、到规划、制定方案、再到排练
的开始都经过了思考和推敲。我们风雨兼程，坚持不懈的努
力，回顾运动会的开幕式，遵守规章制度，坚持完成表演动
作，在结束的那一刻，全场掌声响起的一刻，我们真的非常



地开心与感动，觉得我们的努力和汗水都是值得的，在这期
间让我理解了开幕式的意义并升华了我的团体意识，加强了
与同学们的沟通交流，提高了个人的素质与实践能力，有付
出就会有收获。

在整个期间，我对啦啦操有了更加深刻的认识，啦啦操是一
种包含运动化、艺术化、个性化、健身化的一个运动项目，
充满着青春活力，符合当代大学生的天性，能够反映出大学
生积极向上的心态和勇于探索的精神。在训练期间我能够感
受到很强烈的团队意识，每个人伴随着动感的音乐，跟随着
节拍，做着一个又一个的动作，我真切的体会到这个运动为
我带来了很多的快乐。

我之前在本学院是学过一些舞蹈的，健美操虽然跟舞蹈有类
似的特点，有型，有节奏感，但是他们的区别也很大，健美
操是要有力度，充满活力的，做的时候一定要学会制动，每
个动作都是紧张的，不允许有意思的松懈，到位程度一定要
注意。还有最重要的一点，面部表情，身体姿态，他也是决
定成败的关键，在做啦啦操每个动作的时候，都会要想到这
些问题。学校老师一遍遍的带着我们学习跳啦啦操，啦啦操
动作的规范性建立在动作的标准性上，因此，练习时肢体的
位置、方向及运动的路线一定要准确。注意动作的速度、肌
肉力度和动作幅度，是肌肉充分拉长与收缩这样才能达到动
作的整体效果。动作富有弹性是健美操特点之一，动作的弹
性所涉及的身体部位很多，因此练习时要注意肌肉的收缩与
放松要有控制，是动作富有弹性，节奏均匀，避免动作过分
僵硬和关节的过度伸展。

在进场的那一刻，当观众的目光全部在我们身上，当他们为
我们喝彩的时候，一切的努力汗水，这一切就都是值得的。
作为其中的一员，我真的感觉十分的自豪，之前所有的苦与
累都抛之脑后。能在运动会上展现自己真的很开心，之前的
担心与紧张都烟消云散。通过这个事情自己的学习动作的能
力也有了一定的进步。也增强了自己的自信心，与队友的感



情也得到了升华，交到了许多的朋友，对啦啦操也产生了更
多的兴趣。更重要的是展现了我们当代大学生的风采。从排
练到结束，我觉得啦啦操能够展现同学们的青春激昂的活力
和奋发向上的精神，也符合运动会更高更快更强的精神，同
时也能够增强同学们的凝聚力，树立积极向上的精神风貌，
给参加运动会的同学们加油打气，营造良好的运动会的气氛，
激发同学们的热情，引导同学们的情感为运动会的顺利完成
添砖加瓦。

通过这一件事，让我懂得，很多事情只有亲身经历你才知道，
汗水是流在自己身上，感同身受的事情几率真的很小。人们
往往因为坚持不到最后一刻而与成功擦肩而过。人生如梦，
岁月无情。学会坦然，你就会在遭遇挫折时收获一份执著，
在获得成功时保持一份本色;学会拼搏，你就学会了勇于面对
所有的痛苦。也并不是每一种付出都是在追寻结果。有时在
付出的路上，能够收获的，是清楚地看到了，自己想要的，
或者不想要的，这又何尝不是一种宝贵的结果。在大学生涯
去尝试和挑战自己，又何尝不是一种进步，也能体会到人生
道路的不易，就会更加的去努力，去学习足够多的能力在社
会上生存下来;积累足够多的人生阅历，去学一些课本上体会
不到的东西，在增强自己能力的同时，还能够学会合作、学
会与他人相处，学会去处理一些事情。这也是一种进步!

昨晚观看了济南第十一届全国运动会的开幕式盛况，看的心
潮澎湃、感慨良多。

我相信，我们祖国是凝聚力，最强最伟大的和谐大家庭!

我喜欢我的祖国!我热爱我的祖国!虽然我很渺小，但我愿意
在我自己从事的行业，努力奋斗，把好的经验与同胞分享;我
相信不管我们每个人的工作、地位、身份的高低、贫富，只
要每个人把自己的工作，做得更好;就是对祖国最大的贡献。

最后祝福祖国：和谐、强大、人民，幸福、安康!



无语无语··彻底无语，可能是因为没有机会参加校运会，
所以也没有激情看校运会！导致本来激烈精彩的校运会变得
无聊兼郁闷！唉！再次叹气！

在校运会期间，除了看到本班同学努力拼搏的精神外，还看
到了一些问题：我们参加校运会外加三场篮球赛比赛的运动
员只有十个左右，但仅仅三天的比赛就买了三箱矿泉水（约
六十瓶），如果真是运动所需，那还说得过去，但我看见的
不是这样，而是每一个运动员开了水，喝了两口，随便一扔，
不了了事，等再想喝的时候，一看，不知道那瓶水是哪个人
时，又毫不犹豫的再开一瓶，那本来开的那瓶也只好扔掉，
想想这是何等浪费。我想，你们会说：“不就一瓶水吗？用
得了这么小气吗？”但我想这不仅仅是一瓶水的问题了，从
这方面就能体现出一个人的品德，修养，钱没有了可以去赚，
但一个人的品德，教养是用钱买不回来的。如果一个对一件
做错的小事莫不关心的人，那这个人始终会自食其果，酿成
大错。

还有，我们班无论德智体都是全校最差的一个班，原本以为
是我们的智力有问题，但通过这一次校运会，我发现我错了，
不是我们班的人笨，而是太过精了。因此，我们比别的班级
缺少了一样也是最重要的一样东西—团结。

在蓝球比赛之前，由于我们班篮球技术不算最差，而且第一
场是对实力相当且有时输给我们的三班！所以，班长吹牛说
保证赢。但是事实不如人愿，我们败了，还是惨败，输了差
不多一倍的分数，虽然这次失败士气锐减，但好险只是第一
场，还有扳回的机会，可是，在第二天与四班的比赛中，上
半场还未打完！就有本班的人一直窃窃私语，议论我们班如
何输，有的唉声叹气，有的甚至大喊：“四班加油，一班漏
油”之类的话，这使我为之气愤，在这个时候，我听见别班
那高昂的加油声和鼓励声，在那一霎那，我突然感觉无比尴
尬，惭愧，特别是听到别人说：“你应该为你在那一班感到
耻辱。”的时候，我的心情有一种说不出来的感觉，特难受。



这场球虽然我们班输了，但我心情很平淡，因为我知道这个
结果在未开始的时候已经有胜负了，在这个豪不团结的班级
体永远都不会有出色的表现。

参加运动会开幕式入场心得体会篇四

无语无语··彻底无语，可能是因为没有机会参加校运会，
所以也没有激情看校运会！导致本来激烈精彩的校运会变得
无聊兼郁闷！唉！再次叹气！

在校运会期间，除了看到本班同学努力拼搏的精神外，还看
到了一些问题：我们参加校运会外加三场篮球赛比赛的运动
员只有十个左右，但仅仅三天的比赛就买了三箱矿泉水（约
六十瓶），如果真是运动所需，那还说得过去，但我看见的
不是这样，而是每一个运动员开了水，喝了两口，随便一扔，
不了了事，等再想喝的时候，一看，不知道那瓶水是哪个人
时，又毫不犹豫的再开一瓶，那本来开的那瓶也只好扔掉，
想想这是何等浪费。我想，你们会说：“不就一瓶水吗？用
得了这么小气吗？”但我想这不仅仅是一瓶水的问题了，从
这方面就能体现出一个人的品德，修养，钱没有了可以去赚，
但一个人的品德，教养是用钱买不回来的。如果一个对一件
做错的小事莫不关心的人，那这个人始终会自食其果，酿成
大错。

还有，我们班无论德智体都是全校最差的一个班，原本以为
是我们的智力有问题，但通过这一次校运会，我发现我错了，
不是我们班的人笨，而是太过精了。因此，我们比别的班级
缺少了一样也是最重要的一样东西—团结。

在蓝球比赛之前，由于我们班篮球技术不算最差，而且第一
场是对实力相当且有时输给我们的三班！所以，班长吹牛说
保证赢。但是事实不如人愿，我们败了，还是惨败，输了差



不多一倍的分数，虽然这次失败士气锐减，但好险只是第一
场，还有扳回的机会，可是，在第二天与四班的比赛中，上
半场还未打完！就有本班的人一直窃窃私语，议论我们班如
何输，有的唉声叹气，有的甚至大喊：“四班加油，一班漏
油”之类的话，这使我为之气愤，在这个时候，我听见别班
那高昂的加油声和鼓励声，在那一霎那，我突然感觉无比尴
尬，惭愧，特别是听到别人说：“你应该为你在那一班感到
耻辱。”的时候，我的心情有一种说不出来的感觉，特难受。

这场球虽然我们班输了，但我心情很平淡，因为我知道这个
结果在未开始的时候已经有胜负了，在这个豪不团结的班级
体永远都不会有出色的表现。

【篇二】参加运动会开幕式表演心得体会

　从小到大，发现所有的运动会都差不多，我小学的运动会
开幕式，初中运动会开幕式，高中运动会开幕式，直到参加
的这场广西大学生运动会开幕式。可能整个运动会也不过只
持续一到两天，但大大小小的领导们却不会放过这么个机会
弄个开幕式，方阵表演，运动员入场式，噼里啪啦的发言，
宣誓等等，只不过这次我成为了一名运动会开幕式的参与者。

看得出学校为了这场运动会花了很多心思，提前两个月就开
始挑选开幕式啦啦操的人选，我很荣幸能够在此次的运动会
中参与了啦啦操部分。其实一开始挺抗拒的，大夏天的，每
天需要花上一两个小时来排练，很热很辛苦。但是吧，到最
后演出的时候，特别是听到观众席上传来一阵阵掌声的时候，
我的内心是激动地，感动的，过去排练的两个月也将成为我
难忘的宝贵记忆。

从效果来看，还是比较成功，这与老师和学长学姐的指导和
组织，创意的新颖，和同学们的积极配合是分不开的。开幕
式走场从创意的征集、筛选、到规划、制定方案、再到排练
的开始都经过了思考和推敲。我们风雨兼程，坚持不懈的努



力，回顾运动会的开幕式，遵守规章制度，坚持完成表演动
作，在结束的那一刻，全场掌声响起的一刻，我们真的非常
地开心与感动，觉得我们的努力和汗水都是值得的，在这期
间让我理解了开幕式的意义并升华了我的团体意识，加强了
与同学们的沟通交流，提高了个人的素质与实践能力，有付
出就会有收获。

在整个期间，我对啦啦操有了更加深刻的认识，啦啦操是一
种包含运动化、艺术化、个性化、健身化的一个运动项目，
充满着青春活力，符合当代大学生的天性，能够反映出大学
生积极向上的心态和勇于探索的精神。在训练期间我能够感
受到很强烈的团队意识，每个人伴随着动感的音乐，跟随着
节拍，做着一个又一个的动作，我真切的体会到这个运动为
我带来了很多的快乐。

我之前在本学院是学过一些舞蹈的，健美操虽然跟舞蹈有类
似的特点，有型，有节奏感，但是他们的区别也很大，健美
操是要有力度，充满活力的，做的时候一定要学会制动，每
个动作都是紧张的，不允许有意思的松懈，到位程度一定要
注意。还有最重要的一点，面部表情，身体姿态，他也是决
定成败的关键，在做啦啦操每个动作的时候，都会要想到这
些问题。学校老师一遍遍的带着我们学习跳啦啦操，啦啦操
动作的规范性建立在动作的标准性上，因此，练习时肢体的
位置、方向及运动的路线一定要准确。注意动作的速度、肌
肉力度和动作幅度，是肌肉充分拉长与收缩这样才能达到动
作的整体效果。动作富有弹性是健美操特点之一，动作的弹
性所涉及的身体部位很多，因此练习时要注意肌肉的收缩与
放松要有控制，是动作富有弹性，节奏均匀，避免动作过分
僵硬和关节的过度伸展。

在进场的那一刻，当观众的目光全部在我们身上，当他们为
我们喝彩的时候，一切的努力汗水，这一切就都是值得的。
作为其中的一员，我真的感觉十分的自豪，之前所有的苦与
累都抛之脑后。能在运动会上展现自己真的很开心，之前的



担心与紧张都烟消云散。通过这个事情自己的学习动作的能
力也有了一定的进步。也增强了自己的自信心，与队友的感
情也得到了升华，交到了许多的朋友，对啦啦操也产生了更
多的兴趣。更重要的是展现了我们当代大学生的风采。从排
练到结束，我觉得啦啦操能够展现同学们的青春激昂的活力
和奋发向上的精神，也符合运动会更高更快更强的精神，同
时也能够增强同学们的凝聚力，树立积极向上的精神风貌，
给参加运动会的同学们加油打气，营造良好的运动会的气氛，
激发同学们的热情，引导同学们的情感为运动会的顺利完成
添砖加瓦。

通过这一件事，让我懂得，很多事情只有亲身经历你才知道，
汗水是流在自己身上，感同身受的事情几率真的很小。人们
往往因为坚持不到最后一刻而与成功擦肩而过。人生如梦，
岁月无情。学会坦然，你就会在遭遇挫折时收获一份执著，
在获得成功时保持一份本色;学会拼搏，你就学会了勇于面对
所有的痛苦。也并不是每一种付出都是在追寻结果。有时在
付出的路上，能够收获的，是清楚地看到了，自己想要的，
或者不想要的，这又何尝不是一种宝贵的结果。在大学生涯
去尝试和挑战自己，又何尝不是一种进步，也能体会到人生
道路的不易，就会更加的去努力，去学习足够多的能力在社
会上生存下来;积累足够多的人生阅历，去学一些课本上体会
不到的东西，在增强自己能力的同时，还能够学会合作、学
会与他人相处，学会去处理一些事情。这也是一种进步!

【篇三】参加运动会开幕式表演心得体会

昨晚观看了济南第十一届全国运动会的开幕式盛况，看的心
潮澎湃、感慨良多。

我相信，我们祖国是凝聚力，最强最伟大的和谐大家庭!

我喜欢我的祖国!我热爱我的祖国!虽然我很渺小，但我愿意
在我自己从事的行业，努力奋斗，把好的经验与同胞分享;我



相信不管我们每个人的工作、地位、身份的高低、贫富，只
要每个人把自己的工作，做得更好;就是对祖国最大的贡献。

最后祝福祖国：和谐、强大、人民，幸福、安康!

参加运动会开幕式入场心得体会篇五

毫无疑问，任何一个国家在北京奥运后举办奥运会是非常有
压力的，而且很多人也会不自觉的带着北京奥运的比较眼神
来观看伦敦。

显然，伦敦不可能有北京那么多的人力与物力投入到奥运开
幕式中。开幕式中的群众演员的确不多，但是那幅清新的伦
敦郊外的田园风光，首先令人非常赏心悦目，而接下来表演
的英国工业革命带来的污染后果，非常明确的体现了这届奥
运想表达的意愿，那就是绿色健康，回归自然。

接下来的那个五环喷射效果，以及最后的点火仪式，都体现
了伦敦的科技与创新，非常吸引人，一点都不比北京差，甚
至更好。007的出现，另我非常兴奋，因为这是我在任何情况
下都必须要看的电影。而憨豆先生搞怪幽默，让人在炎炎夏
日下的确是轻松了一把，全家人都在笑，全世界的人也都在
笑，证明了他不可抵挡的魅力，也证明了艺术是没有国界的。

但是如果觉得伦敦奥运开幕式就这些，那就大错特错了。接
下来的场景才是我让我冲动写这篇日志的原因，尽管我已经
很多年没动笔了。

在伦敦奥运的圣火点燃后，保罗—麦卡特尼登场了，他坐在
钢琴前，弹唱起了《heyjude》。这首歌是麦卡特尼1968年为约
翰—列侬和前妻辛西娅的儿子朱利安写的，麦卡特尼担心父
母的婚姻变化会对孩子造成心理阴影，有感与此在车里写下



了这首传世经典。

已经度过70年岁月沧桑的保罗看上去依然是那么年轻而富有
魅力。坐在钢琴前的他透射着一种如此从容与淡定的成熟，
似乎只是在表演给他自己听。他根本不需要刻意的去煽动现
场的观众，也不需要去迎合。

这是一首简单优美的歌曲，它所表达的爱的关怀与纯挚的情
感是如此真实，在麦卡特尼弹唱出来，再次深深感染了现场
所有人。现场8万人陪着麦卡特尼唱起这首歌，持续了7分钟，
只恨时间太快一直循环下去才好。这个场景展现出来的正是
奥林匹克追求的和平，关爱，平等与人性精神，也是20**张
艺谋根本达不到的高度。

说的再具体些，尽管中国的历史悠久，有过灿烂的文明。现
在的中国经济也不错，可以出去扬眉吐气了。但是今天的中
国在人文精神追求上与西方有着非常大的差别，或者是差距。
总体体现在浮躁，自我，盲目拜金，摆阔，缺少公德意识。
西方更有点返璞归真的感觉，追求自我价值，淡泊，舒适，
自然，尊重个体。

20**奥运投入的巨大人力财力追求的那种奢侈的视觉效果，
在我眼里，已经被保罗—麦卡特尼的这首简单的压轴歌曲轻
轻打败。


